

Pamplona, 5 de marzo de 2013

ACTA REUNIÓN COMITÉ EJECUTIVO DE LA FIPV

Presentes: Sres. D. Boutineau (DB), J. García Angulo (JGA), JB. Dunat (JBD), Á. Arraiza (AA), J.M. Echeverría (JME), R. Araujo (RA), L. Echeverría (LE) y J. Ibáñez (JI).

Excusan su asistencia: Sres. J. Arbeloa (JA), M. Filipeli (MF) y Srta. M. Ruiz de Larramendi (MRL).

Aprobación del Acta de la reunión del Comité Ejecutivo de la FIPV del 23 de enero de 2013 en Pamplona (disponible en la Intranet de la página Web).

Situación financiera

AA expone la situación financiera, con la cuenta de crédito de la cuál se han dispuesto unos 10.000 € Está pendiente de cobro una pequeña parte de la subvención del Gobierno de Navarra, que nos han prometido pagarla este año, y el canon de Tarbes.

Pendientes de pago algunos pequeños gastos corrientes y el compromiso con AISTS para el estudio a realizar.

El presupuesto para el año 2013 está pendiente de saber la subvención del CSD y oficialmente la del Gobierno de Navarra.

JGA indica que en unos 15 días se conocerá la cifra exacta de subvención del CSD, que este año será abonada de una sola vez.

El próximo mes de abril se debe renovar la cuenta de crédito de La Caixa, por lo que se autoriza al presidente DB o bien al secretario general AA para que cualquiera de ellos, en nombre y representación de la FIPV, pueda firmar los documentos necesarios a tal fin.

Informe viaje del Presidente a Centroamérica

En documento anexo figura el detalle de todas las acciones y visitas realizada en los distintos países.

DB desea destacar:

- En México la firma del Acuerdo de Organización para la Copa del Mundo de Cesta Punta en el Club España, la firma del Convenio para la Organización del Mundial absoluto 2014 en Zinacantepec y las

entrevistas con el Pte. del Comité Olímpico Mexicano para fijar posibles ayudas en la estancia en cursos por realizar con el Presidente de la CONADE, Sr. Jesús Mena, y con el de la ODEPA, Sr.M. Vázquez Raña, quien ha prometido intentar una solución alternativa tras la denegación de Toronto a la participación de la Pelota Vasca en los Juegos Panamericanos de 2015.

- En Puerto Rico se avanza poco. Hubo un encuentro con el cubano A. Pérez, miembro del Comité Técnico de la FIPV hace algún tiempo y ahora residente en Puerto Rico, para estudiar la posibilidad de relanzar la Pelota en dicho país.

- En Panamá el Comité Olímpico está dispuesto a ayudar si el club se moviliza y se afilia.

- En Nicaragua el balance es muy positivo, con posibles trabajos de mejora en un frontón y la implicación del Comité Olímpico para la presencia de la Pelota en los “Juegos Centroamericanos” de 2017.

- En El Salvador, decisión del “Centro Español” de reafiliarse; hay bastantes jugadores, contando asimismo con el apoyo del Comité Olímpico.

- En Costa Rica ha habido cambio de directiva y la impresión es positiva.

Como resumen, DB hace hincapié en el interés de tratar in situ las cuestiones con los distintos países y resalta el problema de la falta de frontones reglamentarios, además la mayoría en clubes privados y con escasísima práctica femenina.

A su regreso de América mantuvo en Madrid una entrevista con el Presidente del CSD D. Miguel Cardenal, en compañía de JGA, comentando las posibles ayudas para el desarrollo del proyecto “*frontón 2020*” a través tanto del “Instituto Cervantes” como de las distintas embajadas.

Se quedó en concretar algunas acciones en países determinados.

Preparación “1ª Copa del Mundo *frontón 2020* – Trofeo Presidente del COI” – Le Haillan del 27 de octubre al 2 de noviembre 2013

LE informa que el 16 de marzo tendrá lugar una reunión del Comité de Organización a la que asistirá DB en la que se concretarán algunos aspectos pendientes, como calendario, fechas límite para inscripciones, patrocinios, etc.

DB confirma que los días 19 y 20 de abril el CE deberá trasladarse a Le Haillan para visitar las instalaciones, conocer a miembros de la organización y asistir a la recepción oficial en el Ayuntamiento de la localidad, con firma del convenio y posterior Rueda de Prensa.

El día 20 a las 9 horas se celebrará el CE de la FIPV.

El Pte. comunica igualmente que se ha ofrecido a los responsables mexicanos de la organización del Mundial 2014 la posibilidad de presentar el evento durante la celebración de la Copa del Mundo Frontón 2020 en Le Haillan, así como a la prensa y a las instituciones de Pamplona.

Información sobre el VIII Campeonato Mundial Sub-22 de Trinquete en Mercedes (Uruguay), del 13 al 19 de octubre 2013

DB recuerda que en Mercedes tendrá lugar la reunión de la JD, por lo que convendría saber cuanto antes la disponibilidad de los miembros para acudir a dicha junta, previsiblemente el día 16 ó 17 de octubre. Comenta asimismo que ya han comenzado las obras del trinquete. RA viajará a Mercedes para supervisar las obras una vez que esté avanzada la obra, aprovechando el viaje para acudir a Trujillo (Perú) donde se entrevistará con los responsables de la construcción del frontón reglamentario para los Juegos Bolivarianos.

AA está en contacto con MF a efectos de la confección de los polos de juego y de la obtención de patrocinio publicitario para dichos polos por parte de alguna empresa uruguaya, con reparto a negociar.

Preparación “XVII Campeonato Mundial de Pelota Vasca” – Zinacantepec (México) 2014

DB informa de la firma del Convenio de Organización, según el modelo de la FIPV, en su reciente viaje. Firmó Fernando Platas, Director del Instituto de Deportes, en representación del Estado de México, E. Villegas por la FMF, DB por la FIPV, figurando también como testigos del acuerdo G. Gutiérrez, Subdirector de Deportes del Estado y E. Esquivel, Presidente de la Asociación de Frontón del Estado.

Las obras del complejo no han empezado, pero los estudios están hechos, con las instalaciones solicitadas por la FIPV, siendo todas cubiertas.

Los fondos necesarios tanto para las obras como para la organización del Mundial están votados.

Ha visto el hotel donde se hospedarán todas las delegaciones, a unos 10 o 15 minutos del complejo en bus, donde habrá una carpa como comedor.

Ha dado indicaciones sobre la composición de los distintos Comités: de Honor, de Organización y Ejecutivo.

Destaca la muy buena impresión recibida de las personas de la administración del Estado, con gran ilusión y entusiasmo, y manifiesta su confianza, en esta ocasión, en una buena organización.

Las fechas definitivas son del 11 al 21 de septiembre 2014.

Preparación “XVI Campeonato Mundial de Cesta Punta Profesional”

LE informa que ya se ha definido el Campeonato, que tendrá lugar entre el 19 y 28 de agosto, en Biarritz, S. Juan de Luz, Pau, Mauleon y Gernika.

La Comisión de Deporte Profesional trabaja en contacto con la FFPB y el BAC (Biarritz Athletic Club) para concretar los distintos aspectos: pelotaris, calendario, formación de parejas, financiación, etc., no siendo en esta ocasión por países.

“IV Copa del Mundo de Cesta Punta.-Trofeo Pte. del COI” 2013-Club España México DF

DB informa de la firma del acuerdo en el cuál el Club España cede sus instalaciones, con gradas

supletorias.

La FMF se encargará de la organización de la competición, que se celebrará del 25 al 29 de septiembre.

Información sobre reunión A. Arraiza en la escuela suiza AISTS

Tras la visita, en diciembre, de DB al director de la AISTS en Lausana, se ha formalizado la elección de un equipo de estudiantes que realizan un master en deporte del tema propuesto por la FIPV: cómo introducir “*frontón 2020*” en un país que no practica la Pelota, con el objetivo final de que la Pelota Vasca pueda llegar en un futuro a ser deporte Olímpico.

El 29 de enero tuvo lugar la reunión de lanzamiento del proyecto en Lausana, a la que asistió AA. El equipo lo forman tres personas, un licenciado japonés, una licenciada suiza y otra española, contando con la coordinación del profesor de la escuela J. Malletroit.

AA presentó la Federación, el deporte de la Pelota y sobre todo, el proyecto “*frontón 2020*”, apoyándose en los documentos y material audiovisual elaborados.

Se fijó el objetivo del trabajo, elaborar un plan de marketing para introducir “*frontón 2020*” en países desarrollados por un lado y en países en vías de desarrollo por otro.

Se comentaron aspectos del trabajo realizado el año 2007 por otro equipo de la misma escuela, que analizó el futuro de la Pelota

Se decidió la visita de las tres personas del equipo al Torneo de París para experimentar en vivo las sensaciones de nuestro deporte.

Posteriormente enviaron tanto el resumen de la reunión como los detalles del proyecto de trabajo del equipo, documentos a los que se les ha dado el visto bueno.

Asistieron a la reunión los Sres. Pereyre y Dubois, residentes en Lausana y en la actualidad negociando con la “Ecole Hotelière” la inclusión de un frontón en las nuevas instalaciones deportivas de dicha escuela, acompañando también el Sr. Pereyre al equipo en su viaje a París.

Convenio a firmar con instituciones: CSD, Gobierno de Navarra y Ayto. Pamplona

JME comentó en el anterior CE que, en su opinión, ya existía un convenio firmado con las tres instituciones y ha encontrado dicho documento, que no es exactamente lo que se pretende ahora, ya que se puede interpretar como un convenio para el año de la firma, 2005, por cantidades concretas, aunque también hay algunos párrafos más genéricos que podrán servir de referencia.

JGA indica que va a comentarlo con personas del CSD para, modificando la redacción de dicho documento, proponer el modelo a consensuar entre la FIPV y las tres instituciones.

Afiliación del Club “Centro Español” de San Salvador

Tras la visita del Pte. a San Salvador se ha recibido la solicitud de afiliación transitoria del Club “Centro Español de Beneficencia” de San Salvador con la correspondiente documentación en regla. Actualmente están tramitando su reconocimiento por parte del Comité Olímpico de su país.

DB propone su aceptación, ya que ha podido comprobar in situ la actividad del club y sus perspectivas de futuro, diferentes en cuanto a motivación de la solicitud precedente del año 2008.

Esta solicitud de afiliación es aprobada por unanimidad.

Problema FMF con “Mx Frontour”

DB informa del problema surgido entre la FMF y la asociación o empresa denominada “Mx Frontour”, que se ha creado para la difusión del Frontenis, con la implantación de un circuito cerrado al que se adhieren los jugadores firmando aparentemente un contrato, aunque parece que sin remuneración por jugar, sino con premios para cada uno de los torneos que integran el circuito.

Parece que en el contrato figuraría alguna cláusula que puede implicar una cierta exclusividad.

JGA conoce el tema y explica con más detalle algunos pormenores. Además de los torneos, está previsto realizar cursos de perfeccionamiento, tanto para jugadores como para técnicos. Han contratado a dos técnicos españoles, tienen reglamentos específicos y han intentado negociar con la FMF, que no reconoce esta asociación y advierte que los jugadores que se adhieran no serán seleccionados para competiciones internacionales, en las condiciones actuales.

Menciona que uno de los impulsores de la asociación es el empresario que fabrica la pelota Superbote, que sigue sin homologación de la FMF, al parecer por un importe excesivo solicitado por la FMF para su homologación.

DB comenta informaciones recibidas en su reciente viaje a México sobre la negativa de Mx Frontour a modificar sus estatutos para ponerlos en conformidad con los de la FMF. Además han editado un reglamento deportivo y disciplinario, comportándose como si esta asociación pretendiese convertirse en una segunda federación paralela, por lo que la FMF ha informado del tema a la CONADE y solicitado por escrito el apoyo de la FIPV en este asunto.

DB contestó inmediatamente aconsejando en primer lugar la conveniencia de dirigirse a las autoridades deportivas mexicanas para que lo examinen, según los estatutos de la FMF y la normativa del país, comprometiéndose por parte de la FIPV al estudio por parte de su especialista jurídico, Sr. Joaquín Vidiella, antes de adoptar una decisión definitiva.

Mientras tanto, la FIPV apoyará a la FMF en la medida en que hay respeto a los Estatutos y Reglamentos. Por otra parte informó del tema al Director de la CONADE para que trate de abordarlo con los propios jugadores, FMF y Mx Frontour.

Tras un amplio intercambio de opiniones entre los miembros del CE, se apoya esta postura a la espera de conocer las conclusiones, entre otras sobre la consideración de la situación de los jugadores que se afilien a Mx Frontour respecto a su estatus de profesional o aficionado, según los Estatutos de la FIPV, impidiendo eventualmente su participación en las competiciones de la FIPV.

Una vez recibido el informe se volverá a tratar este asunto en CE.

Programa de preparación de jugadores de países de Centroamérica

DB propone a JME tener una reunión a la que participaría X. Asiain para preparar un plan de formación para algunos jugadores y/o técnicos que posteriormente se ocuparán de la formación del área Centroamericana, contando con las posibles ayudas tanto del Comité Olímpico Mexicano como de la ODEPA, siendo conscientes de las dificultades por falta de instalaciones reglamentarias.

Intervención FIPV en la “Cumbre Iberoamericana por el Deporte”: 19/03 en Lima, Perú

JGA informó hace algún tiempo de la celebración de esta cumbre, encargando DB al mismo JGA acompañado de JME la presentación del proyecto Frontón 2020, intervención que ha sido promovida por el CSD español. Se considera un acto importante, dada la repercusión que puede tener en el área americana. JME preparará un documento ad hoc, y se llevará material audiovisual y documentación para repartir entre los asistentes.

Varios

- En el anterior CE se quedó en presentar una nueva redacción para la entrega de trofeos FIPV en las competiciones internacionales. Se ha presentado una propuesta, pero surgen algunas apreciaciones, por lo que se compromete el Secretario General en presentar la definitiva al siguiente CE.
- JBD expone el problema surgido en la comunicación del expediente incoado a cinco integrantes de la selección Argentina, ya que no se han sido facilitadas las direcciones personales solicitadas desde la propia Confederación Argentina. Se acuerda dirigirse formalmente a la Confederación Argentina para que haga seguir el expediente, advirtiéndole que se comunicará a las instancias deportivas del país si no se obtiene respuesta inmediata.
- JBD informa sobre la designación de árbitros para las competiciones internacionales de este año. A. Aramendía ha enviado una propuesta del número de árbitros principales para cada competición, por nacionalidades. Tras intercambio de opiniones, será en la reunión del Comité de Juego, a celebrar el 6 de abril, cuando se realice la propuesta nominal de entre los propuestos por cada federación, a las que se va a solicitar envíen sus candidatos.
- Se comenta el problema de interpretación que sufrió alguna federación en los puntos referidos a desempates durante la Copa del Mundo de Trinquete en Pamplona. Se acuerda dejar la redacción tal como está y aclarar suficientemente este tema en las reuniones técnicas con los delegados que se tienen antes del comienzo de cada competición.
- JBD informa de la petición no oficial presentada por el argentino Roberto Elías para organizar un torneo internacional de Xare, denominado Balda-Del Río, que ya se ha organizado en alguna ocasión, tras el Mundial Sub-22 de Mercedes. Se acuerda responder que no hay ningún problema por parte de la FIPV, siempre que estén de acuerdo las federaciones de los pelotaris invitados. La CAP deberá remitir a la FIPV un escrito oficial en este sentido.
- JGA informa que la FEP no ha podido aceptar la invitación para participar en el torneo “Paleta Tour Frontón” de Pau, dada la coincidencia con competiciones nacionales.

- JI explica las diversas vicisitudes que están surgiendo para celebrar la reunión que estaba prevista para el tema del guante, que necesita mejoras. Se espera mantenerla en el próximo mes de abril.

El próximo CE queda fijado el 20 de abril a las 9:00 horas, en Le Haillan.

El Secretario General

Á. Arraiza

El Presidente

D. Boutineau